



Medienmitteilung vom 12.11. 2024

Sperrfrist:	Keine
Rückfragen:	Diana Hilti, Geschäftsführerin (+423 / 232 99 32; diana.hilti@rak.li)

Rechtsanwaltskammer wählt neuen Präsidenten und Vizepräsidenten

Aufgrund des unerwarteten und viel zu frühen Ablebens von Präsident Dr. Robert Schneider im August musste die Rechtsanwaltskammer einen neuen Präsidenten sowie ein neues Vorstandsmitglied wählen. Für die Erledigung dieser Geschäfte wurde eine ausserordentliche Plenarversammlung durchgeführt.

Vor den Wahlgeschäften würdigte die Plenarversammlung die Leistungen von Dr. Robert Schneider, der seit 2005 Mitglied des Vorstands und seit 2019 Präsident der Rechtsanwaltskammer war. Vizepräsident Dr. Manuel Walser betonte das grosse Engagement von Dr. Robert Schneider für die Rechtsanwaltskammer. Dieser prägte die Kammer in den letzten Jahren mit seinem Wirken und hinterlässt eine grosse Lücke, sowohl als Kollege, aber noch mehr als Mensch.

Neuer Präsident gewählt

Nach dieser Würdigung wurde ein neuer Präsident gewählt. Der Vorstand schlug für dieses Amt Vizepräsident Dr. Manuel Walser, LL.M., vor. Er ist seit 2014 im Vorstand und seit 2019 Vizepräsident der Rechtsanwaltskammer. Dieser Vorschlag wurde von den Anwesenden begrüsst und einstimmig bestätigt. Dr. Manuel Walser, LL.M., übernimmt somit bis zum Ende der aktuellen Mandatsperiode im Jahr 2026 das Amt des Präsidenten der Liechtensteinischen Rechtsanwaltskammer.

Ersatzwahl in den Vorstand

Neben der Wahl des Präsidenten musste auch ein neues Vorstandsmitglied gewählt werden. Der Vorstand der Rechtsanwaltskammer schlug für diese Position Dr. Ralph Wanger, LL.M., vor. Auch dieser Vorschlag wurde allseitig begrüsst und Dr. Ralph Wanger, LL.M. einstimmig gewählt.

Da Dr. Ralph Wanger, LL.M., derzeit noch Stellvertreter der Regierungschef-Stellvertreterin ist, wird er sein Amt im Vorstand erst nach Ende dieses Stellvertreter-Amtes mit Ablauf der aktuellen Legislaturperiode antreten. Trotzdem wurde die Wahl bereits durchgeführt, um Planungssicherheit zu erhalten.

Angepasste Vorlage zur Justizreform wird begrüßt

Neben diesen Wahlgeschäften wurde auch der aktuelle Stand der Justizreform besprochen. Die Rechtsanwaltskammer wehrte sich bekanntlich gegen den ersten Vorschlag der Regierung, welcher dem Landtag im Juni dieses Jahres vorgelegt wurde. Dies zeigte Wirkung, sodass nach der ersten Lesung gemeinsam mit dem Justizministerium an einem Kompromiss gearbeitet werden konnte. Auch wenn die nun in zweiter Lesung verabschiedete Vorlage nicht alle Vorschläge der Rechtsanwaltskammer beinhaltet, wird der Kompromissvorschlag unterstützt. Die Rechtsanwaltskammer wird die Umsetzung und das Funktionieren der Justizreform weiterhin beobachten und wenn nötig auf Schwachstellen und Verbesserungsmöglichkeiten hinweisen.



Bildlegende: Geschäftsführerin Diana Hilti, Vizepräsident ab 21.03.2025 Dr. iur. Ralph Wanger, Präsident Dr. iur. Manuel Walser, Vorstandmitglied MLaw Michaela Beck-Bieberschulte und Vorstandmitglied M.A.HSG Thomas Nigg. Auf dem Bild fehlt Vorstandsmitglied MMag. Dr. iur. Bünyamin Taskapan.

Die Liechtensteinische Rechtsanwaltskammer ist eine Körperschaft des öffentlichen Rechts und untersteht der Oberaufsicht der Regierung. Sie ist zuständig für die Erteilung sämtlicher Bewilligungen gemäss dem Rechtsanwaltsgesetz. Ihr obliegt zudem die Wahrung der Ehre, des Ansehens und der Rechte wie auch die Überwachung der Pflichten des Rechtsanwaltsstandes. Zu ihren Aufgaben gehört weiters die Förderung der wirtschaftlichen Interessen ihrer Mitglieder.

Alle in Liechtenstein tätigen Rechtsanwältinnen und Rechtsanwälte und niedergelassenen europäischen Rechtsanwältinnen und Rechtsanwälte sind Mitglied der Liechtensteinischen Rechtsanwaltskammer. Sie hat derzeit mehr als 320 Mitglieder.

Dr. Manuel Walser, LL.M. ist seit 2011 als Rechtsanwalt in Liechtenstein tätig und Partner der Rechtsanwaltskanzlei Walser Rechtsanwälte AG. Er ist seit 2014 Mitglied des Vorstands der Rechtsanwaltskammer, war seit 2019 Vizepräsident und übernahm im November 2024 das Präsidentenamt.

Dr. Ralph Wanger, LL.M. legte 1999 nach Studium und Promotion der Rechtswissenschaften in Zürich seine Rechtsanwaltsprüfung in Liechtenstein ab. Seit dem Jahr 2000 ist er als selbständiger Rechtsanwalt tätig, 2002 gründete er zusammen mit Dr. Martin Batliner und Dr. Christian Batliner die Kanzlei Batliner Wanger Batliner Rechtsanwälte. Die Kanzlei gehört heute zu den grössten forensisch tätigen Kanzleien in Liechtenstein.